

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 20 minutos, y se pone á las 4 horas y 45 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—El triunfo de los santos mártires Sabino, obispo, Exuperancio y Marcelo, diáconos, y Venustiano, presidente, con su mujer é hijos, en Espoleto, en el imperio de Maximiano.

Los santos Mansueto, Severo, Apiano, Donato, Honorio y sus compañeros mártires, en Alejandría. Santa Anisia, mártir, en Tesalónica.

San Anisio, obispo de Tesalónica, en la misma ciudad.

San Eugenio, obispo y confesor, en Milan.

San Liberio, obispo, en Ravena.

San Rainerio, obispo, en Aquila, en los Vestinos.

**CULTOS.**—Mañana jueves.—En San Nicolas continúan las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, trisagio y sermón por don Mateo Garau, y la reserva.

**CORTE DE MARIA.**—En el Socorro, á la Virgen de la Consolacion.

## CORREO DE AYER.

### RUMORES BELICOSOS.

**ALEMANIA.**—Las noticias alarmantes que estos días se han circulado dando que hacer á los bolsistas, continúan siendo el tema de todas las discusiones en los principales centros políticos de Europa.

Todos los gobiernos coinciden en el aumento efectivo de las fuerzas militares que constituyen el ejército activo y en la adquisicion de armamento para caso de movilizarse las reservas.

En el próximo año de 1887 el ejército activo del imperio alemán se elevará á la cifra de 468.409 hombres, excluyendo de este número el de los voluntarios por un año, cuyas fuerzas quedarán distribuidas en 534 batallones de infantería, 465 escuadrones de caballería, 364 baterías de campaña, 31 batallones de artillería de sitio, 19 batallones de ingenieros y 18 de tropas de tren.

El aumento de fuerzas en servicio permanente pone de manifiesto, ó la existencia de un plan preconcebido, ó el temor de que surja algun conflicto en el que las armas alemanas tengan que intervenir, pues no de otro modo se explica un aumento de gastos de tanta importancia, dada la situación económica del imperio y la agitación que se nota entre las clases contribuyentes.

Ante el aumento del ejército alemán, el gobierno de la república francesa ha dispuesto elevar el efectivo de su ejército activo á 471,477 hombres, sin contar el refuerzo de 44.000 que han de tener los actuales cuadros por consecuencia del plan adoptado por el ministro de la Guerra, general Boulanger.

Como consecuencia de la última campaña en Oriente de Rusia su ejército se estaba paulatinamente reorganizando, sobre todo el formado por las tropas regulares, pero su reciente aumento merece fijar la atención, pues consiste en 254 batallones de infantería y 90 escuadrones, de manera que sin poner en pié de guerra los crecidos contingentes de las reservas, Rusia podrá disponer en los primeros momentos de una campaña de 964 batallones de infantería, que suman un total de 547,450 hombres, y además de su numerosa caballería y de 395 baterías con un total de 1,736 piezas de campaña.

Austria, al mismo tiempo que aumenta bastante su ejército activo se provee de armamento para la infantería, contratando como hemos dicho ya, en los Estados-Unidos la adquisicion de 400,000 fusiles que deberán ser entregados en corto plazo en los parques del imperio.

Inglaterra dicta disposiciones para favorecer los reenganches del ejército de tierra; pero comprendiendo que su intervencion será realizada por las

fuerzas marítimas, no se detiene ante los gastos que ha de ocasionar la medida y dispone que para el año próximo estén movilizadas las escuadras de reserva: de manera que podrá dividir su flota de guerra en 12 escuadras de importancia, dotadas todas ellas de acorazados, cruceros de combate, torpederos, buques auxiliares y trasportes de efectos y víveres.

El sostenimiento de estos contingentes armados, sin contar las adquisiciones constantes de material, importan sumas tan fabulosas, que su inversion no se comprende sin una justificacion racional, lo cual sirve de indicio para alimentar la creencia de que tal vez en la primavera próxima presenciemos sucesos de inmensa trascendencia para los pequeños Estados de Oriente y para el porvenir de las naciones que hoy predominan en la política internacional.

Afortunadamente España nada tiene que ver en ello y puede continuar siendo simple espectadora y aprovechándose del tiempo perdido y de los gastos de las demas.

### CRISIS EN INGLATERRA.

El telégrafo nos comunica la noticia de la dimision de Lord Churchill, uno de los mejores apoyos del actual gabinete.

La causa de esta dimision que pone en un verdadero peligro al partido conservador, parece ser lo de los armamentos, que tiene invadidos á los políticos ingleses, preconizando unos su conveniencia y reclamando otros su suspension por inútiles é insostenibles.

Inglaterra, empero, no puede retroceder en caso de que resultase cierto lo que *The Standard* comunica respecto á haber amenazado á Turquía con ocupar militarmente el Egipto si aquella persiste en aceptar la alianza de Rusia.

De tal suerte quedaría Europa agrupada de un modo bien singular. Rusia, Francia Turquía formarían un grupo y Alemania, Inglaterra, Austria é Italia otro.

Pero ¿quién es capaz de juzgar del porvenir en una época tan singular como la presente y cuando en un día se alteran por completo las relaciones de unas naciones con otras?

**IRLANDA.**—Empiezan las discordias entre los nacionalistas.

Mr. Parnell ha dirigido una comunicacion á los diputados de su país, en la cual no alienta el llamado plan de campaña adoptado por los nacionalistas. Parnell hubiera deseado evitar todo motivo de prisiones.

Cree además que no debe darse ocasion á los tribunales para que sean encarcelados los representantes irlandeses, cuando tanta falta hace la presencia de éstos en el Parlamento en la próxima legislatura, debiéndose discutir importantes asuntos de grande interés para Irlanda.

La verdad es que Mr. Parnell tiene razon, pero no es cosa fácil tampoco, retener el entusiasmo popular, cuando se sostiene contra un país poderoso una lucha cual la que la pobre Irlanda viene sosteniendo contra su poderosa rival.

### LA COLONIZACION ALEMANA.

El entusiasmo de Alemania por las colonias parece disminuir hace algun tiempo. Sea que la oposicion contra los proyectos del canciller le haya enfriado, sea que Bismark abandone una parte de su ambicion colonial ante los intereses más graves del continente oriental, el impulso enérgico colonial del año pasado se ha debilitado considerablemente.

La Asociacion Ostanfrikánische Gesellschaft tiene en el interior de Africa 2.500 leguas cuadradas, protegidas por el imperio en virtud de letras patentes de Febrero de 1885, pero además se llama á propiedad de 27.000 leguas cuadradas, que lindan en algunos puntos con el mar; pero hasta aquí no ha reconocido el imperio alemán estos derechos de

la Sociedad, porque espera sin duda el resultado de las negociaciones entabladas contra el sultan de Zanzibar y el Gabinete de Lóndres, así como tambien el resultado de los trabajos de limitacion realizados por una comision mixta. En el mapa, esto hace efecto, pero prácticamente no es serio, y las polémicas de las asociaciones que tiene cada una su periódico, resultan grotescas.

La Deutsche-Colonial Gesellschaft ha sido fundada para impedir que el Suderitzland vuelva á poder de los ingleses.

El Deutsche-Colonial-Gesellschaft se fundó en 1885, poniéndose bajo la vigilancia del canciller del imperio, y consiguiendo que el rey de Prusia le confriera los derechos de persona jurídica por un rescripto dirigido al ministro de Comercio.

Sólo los súbditos alemanes pueden ingresar en la sociedad, cuyo objeto es adquirir el territorio perteneciente á M. Luderitz, en el Sudoeste del Africa, para explotarlo y fundar establecimientos comerciales, etc. El capital primero se fijó en un millon de pesetas, y se elevó despues á millon y medio. Entre los accionistas se encuentran el duque de d'Ujets, el príncipe Hohenlohe-Langebourg, y entre los banqueros el conde Haekel de Donnesmark, y otros. Pero esto que deslumbraba, vale poco sin los 500.000 marcos pagados al propietario no representan apenas los gastos de exploracion y compra del territorio, que se extiende desde el rio Orange al Cabo Frio, en una extension en el interior de veinte leguas geográficas.

Aparte de los 500.000 marcos pagados á M. Luderitz, se han rescatado por 218.483 marcos unas minas que tenía vendidas á un sindicato formado por la Discouto-Gesellscharf, siendo dichas minas, al parecer, ricas en cobre. Además, la Sociedad paga tambien á dos jefes negros por su derecho sobre las minas, una renta anual de 4.500 pesetas, resultando desde luégo de las exploraciones una pérdida segura si se explotan las minas. Los gastos de transporte son elevadísimos, y no hay bastante cantidad de mineral para sufragar los gastos de un camino de hierro.

La organizacion de esta Sociedad y la falta de capitales les hace imposible el librarse de compromisos comerciales é industriales. La Sociedad de Angra Pequeña renuncia á toda nueva expedicion, y ha llamado á su agente general. El clima es excelente, pero falta el agua; hay poco que esperar de los pozos artesianos, y la tierra se presta á un cultivo muy restringido.

En suma, que la Sociedad tendrá que disolverse, á menos que no se proponga llevar en grande la aclimatacion y educacion de avestruces, que puede proporcionar grandes utilidades, pero que exige tambien capitales enormes.

Paris 22 de Diciembre.

Cerradas las Cámaras, diputados y senadores gozan ahora de las nevadas y seguirán disfrutando de las vacaciones durante tres semanas, sin que podamos leer en los periódicos las injurias con que suelen obsequiarse las izquierdas, ni los soñolientos discursos de los jefes de pelea, ni las proposiciones demagógicas de los Michelin y Tolain, ni los misterios usurarios del yerno de M. Grévy. Si casi un mes estaremos tranquilos con el cierre del Parlamento ¿por qué volverlo á abrir? Selladas las puertas del Palais Bourbon y del Luxemburgo ahorráramos más de un millon anual, sin contar otras notabilísimas economías, porque además del fastidio que las Cámaras nos causan, nos desmejoran muchísimo y cuestan muy caras. Un decreto, fundado en las ventajas de la tregua, que la extendiese á todo el 1887 no perjudicaría á nadie y podría reproducirse cada año á igual fecha.

Por esta vez se ha evitado el conflicto que amenazaba entre ambas Cámaras con motivo del artículo 8.º del proyecto de ley referente á los doceavos provisionales, pues los diputados, por 449 votos contra 85 se han opuesto al restablecimiento de di-

cho artículo suprimido por el Senado. Una complicación ménos, debida sin duda al afán de los diputados por terminar pronto la enojosa tarea y gozar de las fiestas de Navidad.

Malas las pasarán los subsecretarios de Estado á quienes se ha admitido la dimisión, continuando únicamente M. de la Porte, quien desempeñará su cargo cual si tuviese nombramiento de ministro de las Colonias. En la revuelta del río solo uno ha salido ganancioso; pues se han hundido M. Bernard con la subsecretaría del Interior, M. Peytral con la de Hacienda, y M. Tourquet con la de Bellas Artes.

Pero si M. de la Porte queda victorioso no por eso se muestra complaciente, sino que la emprende contra los Subdirectores de las Colonias, destituyendo á dos de los ménos ineptos para sustituir con verdaderas nulidades á MM. Grodet y Goldscheider. Estamos en el principio de la depuración administrativa.

En el Consejo de ayer presidido por M. Grevy se entró de lleno en la alarmante cuestión de presupuestos y en la siempre terrorífica de la depuración administrativa para contentar á los radicales luego que las Cámaras reanuden sus tareas.

M. Dauphin, en Hacienda, se propone desmochar sin consideraciones, para obtener cuantiosas economías, al propio tiempo que el presidente del Consejo proyecta no ser ménos enérgico en el ministerio del Interior, pues M. Goblet quiere demostrar á las Cámaras que si bien no conviene suprimir totalmente á los subprefectos puede prescindirse muy bien de la mayor parte de los actuales. Así espera contentar á todos los más molestos intransigentes.

Segun escribe la *France militaire* aumentan en Strasbourg los rumores de que Alemania se prepara para una campaña de invierno, esperando sólo el más fútil pretexto para declararnos la guerra. Suponen los tedescos que estamos mal preparados para soportar las peripecias de una guerra invernal y que una brusca acometida de nuestras fronteras sería ventajosa á Alemania por la desorganización y debilidad de nuestra caballería.

El caso es que aun el consejo federal de Berna se prepara á cualquiera eventualidad, dominado por las exigencias de Berlín que le obligan á disponerse para defender la frontera helvética mucho mejor que durante la guerra del 1870-71.—Z.

Uno de los acorazados más viejos en la flota inglesa, el *Resistance* se está revistiendo de una gruesa capa de goma elástica por iniciativa de un oficial de la marina real, Mr. Fitzgerald, á fin de ensayar los efectos que causen los proyectiles lanzados sobre esta clase de blindaje, que se cree que por su elasticidad resistirá más que el hierro. Se empezará disparando sobre el acorazado con cañones de pequeño calibre, forzando la carga poco á poco, hasta ver cual es el límite de seguridad que ofrece esta importante modificación en los buques de guerra.

También se piensa ensayar con blindaje de corcho; si los experimentos son satisfactorios, disminuirá al esponsor de blindaje de hierro, cubriéndolo con forro ó capa espesa de goma elástica, ó corcho, si resultase ventajoso.

Un italiano llamado Alberto Montazio, que acaba de regresar de América, donde ha residido doce años, ha escrito á un periódico de Italia ofreciéndose á pasar seis meses sin comer, para demostrar que no hay por qué asombrarse de los ayunos de Succi y Merlati.

Para confirmar su aserto, dice que ha hecho ya prueba durante un viaje de seis meses que hizo de Bolivia al Paraguay, atravesando los Andes, y del Paraguay al Brasil, en compañía de un reputado doctor; y añade que durante tan largo tiempo, sólo se mantuvo tomando algunas gotas de cierto elixir preparado con una planta cogida en las Pampas brasileñas.

Montazio se compromete á repetir la prueba bajo la vigilancia de una comisión de médicos.

Estos caballeros ayunantes se han empeñado en volver loca á toda la humanidad con sus elixires.

Al paso que vamos, en el siglo XX no va á quedar quien coma. ¡Bonito porvenir para los cocineros!

— Cuenta un periódico extranjero que hace poco tiempo en Danikoff, pueblecillo de la Rusia Oriental, un mono horrible que tenía un domador de fieras logró escaparse una noche de su jaula y ahogó á la hija del domador, jóven de 18 años, cuyo cadáver quiso ultrajar despues, lo que hubiese realizado á no acudir á tiempo el domador, que lo mató á tiros.

El animalito era un *hamadrias*, especie de orangutan enorme, que habita las colinas del Sudan, el más ágil, el más fuerte, el más cruel y temible representante de la familia de los cinocéfalos.

La audacia de ese mono del desierto iguala á su crueldad. Lucha si es necesario con el leopardo, hace huir á las hienas y dispersa las jaurías de perros de presa que los cazadores lanzan en su persecución.

Los indígenas le dan el nombre de *mono ginete*,

apodo que está justificado por su afición extraordinaria á la equitación, por sus gustos extraños á montar á caballo en las fieras del desierto.

Como los animales quiméricos creados por la imaginación supersticiosa de los antiguos, así el *hamadrias* salta á la grupa de cualquier animal que coge por sorpresa, y encuentra malvado placer, cruel voluptuosidad en lanzarlo á la carrera por aquellos inmensos arenales excitando á la cabalgadura con gritos agudos y salvajes.

Es el Franconi del desierto. Muchos viajeros, desde Gordon Cumming hasta Livingstone, le han visto entregado al furor de sus caprichosos ejercicios ecuestres.

Ya se le ve á caballo sobre una girafa sorprendida en su abrevadero, ya en un leopardo, ora sobre una hiena enfurecida que se agita convulsivamente bajo su velludo y diabólico cuerpo.

Un día el sábio Jorge Mickley fué testigo presencial de un espectáculo verdaderamente asombroso. A pocos metros de distancia de su campamento vió pasar un *hamadrias* montado en un leopardo, echado sobre la asustada bestia cuyo cuello enlazaba con sus velludos y nervudos brazos. El mono le excitaba con sus gritos estridentes y el leopardo saltaba, brincaba, corría como si volase á impulso del viento del desierto.

De pronto, ginete y cabalgadura desaparecieron en lontananza, dejando en los espectadores la impresión que es fácil calcular.

#### MADRID 26 DE DICIEMBRE.

Empiezan á encontrar eco en las regiones oficiales las quejas y clamores que elevan muchos pueblos de las provincias de Ciudad Real, Albacete, Toledo, Cuenca, Jaen y Guadalajara ante los estragos que en sus campos está haciendo la langosta.

Respondiendo á esas lamentaciones, la Dirección de Agricultura ha dirigido una circular á los gobernadores de las indicadas provincias, en que se dictan algunas disposiciones, no completamente eficaces, para evitar en lo posible los estragos de dicha plaga.

Cree el indicado centro oficial que hay medios dentro de la ley vigente para lograr el objeto que se persigue, abrigando el convencimiento de que con el concurso de todos podría obtenerse algun resultado práctico; pero todo esto no pasa de ser una opinión muy respetable ciertamente, pero poco práctica, pues lo que hace falta para extinguir la langosta no son consejos, ni circulares, más ó ménos bien escritas, sino dinero, y éste no lo tienen los pueblos que están sufriendo los estragos de la langosta.

Ciertamente se hace cada día más necesaria una acción comun en que los pueblos y los propietarios aúnen sus esfuerzos para impedir la propagación y desarrollo del mal, pero si en asunto de tal interés retira el hombre la acción administrativa, ¿cómo se quiere que la plaga disminuya?

Nosotros creemos que para algo más que para dar consejos se han creado los centros administrativos, y si en momentos de suprema angustia como son los actuales, en que la terrible plaga de la langosta amenaza devorarlo todo y extenderse como el aceite, se cree haber resuelto el problema diciéndole al gobernador de una provincia infestada que levante los ánimos y estimule el celo de todos, no se habrá conseguido otra cosa sino perder el tiempo y agravar la situación de las cosas.

Excitamos, pues, el celo del Gobierno sobre esta cuestión capitalísima, y esperamos se persuadirá de que la circular referida de la Dirección de Agricultura no basta, y que es preciso y urgente acudir al remedio del mal con recursos pecuniarios y otros medios más expeditivos que los de consolar al contribuyente con buenas palabras y acompañarle en el sentimiento.

Y esto que decimos de la langosta que afecta á varias provincias lo extendemos á las demás plagas que amenazan á las demás provincias, ó al ménos á muchas de ellas.

— El día 22 tuvo lugar el entierro civil del libre-pensador señor Garcia Vao, redactor de *Las Dominicales*. La concurrencia á este acto escandaloso, á pesar de los reclamos de la prensa libre-pensadora y masónica fué escasa. El misterio en que aparece todavía envuelto el crimen de que fué víctima el desgraciado jóven que, á pesar de su poca edad, estaba afiliado á la masonería, induce á sospechar si habrá sido ejecutado por masones, en cumplimiento de alguna sentencia secreta, por motivos desconocidos. En el mismo periódico *Las Dominicales* se dice que el asesinato parece símbolo y.... no será extraño que lo sea. Al ménos no se descubren causas que hagan presumir lo contrario.

— Un hecho altamente escandaloso ha ocupado en Serramos (Valencia). Se compraron dos cigarros puros en un estanco, y uno de ellos lo encendió el ordenanza del director; más apenas lo estaba fuman-

do estalló, como si tuviera en su interior un cartucho de dinamita, rompiendo un quinqué é iriendo al citado ordenanza. El otro cigarro lo fumó un preso, á quien le sucedió lo propio, si bien tuvo la fortuna de salir ileso.

— Con motivo del último sorteo de la lotería, un periódico nos da estas noticias sobre dicha renta en varios países.

«La famosa institución de la lotería no existe sólo en España, como algunos creen. Tiénela aún en Europa tres naciones muy importantes: Prusia, Italia y Austria, además de otros Estados y ciudades de Alemania.

La lotería prusiana dada de Federico II. Suprimida unas veces, en suspenso otras, mantiénesse en su forma actual desde la conclusión de las guerras del primer imperio frances. Estuvo en los primeros tiempos arrendada á poderosas empresas, y hoy se halla por completo en manos y bajo la dirección inmediata del Estado, al que produce, segun el último presupuesto, unos 4 millones de marcos (5 millones de pesetas). Cobra el Estado el 15 por 100 del importe de los billetes, y 1/2 por 100 para remunerar á los expendedores. Los billetes con 100.000.

Estos billetes son vendidos luego por intermediarios que los subdividen casi al infinito, hasta un 64 y 128 avo de billetes. Por medio de ellos es como llega el pueblo á jugar á la lotería. El billete entero vale 52 thalers, ó sea 156 marcos; pero á fuerza de divisiones llega á obtenerse por los intermediarios cuatro veces el importe.

La última lotería jugada en Prusia ha sido la 175 desde que se fundó la institución. Esta se halla tan arraigada en las costumbres populares, que no han logrado minarla los ataques de que anualmente es objeto en el Landtag prusiano por parte de los diputados liberales y católicos. Por el contrario, desde este año se ha duplicado el número de billetes, que será, por tanto, de 200.000, y dejará al Estado doble renta, ó sean 10.000.000 de pesetas anuales.

Al modelo prusiano están ajustadas las loterías de Sajonia, Hamburgo y Brunswick, cuya venta está prohibida dentro del Estado de Prusia, que teme la competencia.

En Italia es quizá donde más que en parte alguna ha llegado á dominar al pueblo la institución de la lotería, pues es cosa que se observa sin dificultad que en los días de jugada disminuye el consumo de pan en algunas poblaciones. Los obreros no pueden pasarse sin dedicar algunas liras á la lotería, y disminuyen, para jugar, el importe de la alimentación de sus familias. El estado viene á ganar anualmente por término medio 28 millones y medio de pesetas.

En Austria produce algo ménos la renta de loterías. Escasamente puede calcularse en 25 millones de pesetas anuales.

En España es bien sabido que el producto líquido de la lotería que ingresa en el Tesoro es de unos 20 millones de pesetas.»

Creemos que algo más.

#### BARCELONA 23 DE DICIEMBRE.

Ayer á las cuatro de la tarde tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Antonio Abad y Nuestra Señora de los Angeles de esta ciudad, el bautizo solemne de los dos hijos de don Francisco de Paula Jordan, el ex-maestro de la escuela protestante de la calle de Ferlandina, que recientemente ha abjurado sus errores, como recordarán nuestros amigos. Los bautizados fueron una niña de nueve años y un niño de dos, siéndoles administrado el Sacramento del bautismo por el reverendo señor Ecnómo de dicha parroquia don Miguel Planas, y apadrinándoles don Delfin Artós y doña Mercedes Llompart de Sivatte. Asistieron al acto varios individuos de la Obra de San Francisco de Regis, que se ocupa en la regularización de matrimonios y legitimación de hijos, que tanto bien hace en nuestra ciudad, y representantes de varias asociaciones católicas. Los de los bautizados estaban poseídos de viva emoción y de santa alegría, de la cual participaron los circunstantes. El día 9 de Enero se celebrará en la misma iglesia una solemne función religiosa en acción de gracias por esta tan señalada conversión.

— Con gran aparato verificóse en la tarde de ayer, conforme estaba anunciado, la traslación del cadáver del ministro plenipotenciario de Turquía, señor Sermed Effendi, desde la estación del ferrocarril del Norte hasta á bordo del vapor *Algerie*. Mucho antes de organizarse el cortejo fúnebre todas las tropas de esta plaza cubrían la carrera que había de seguir la comitiva. A las tres de la tarde reuniéronse en el andén del ferrocarril de Zaragoza, el representante interino de la Sublime Puerta, señor Nicolaki Nicolaidis, el cónsul de Turquía en esta ciudad, la mayor parte de los individuos del cuerpo consular, varias autoridades y comisiones de todas las corporaciones civiles é institutos militares, con

objeto de asistir á dicha ceremonia. Colocado el féretro en un coche mortuorio, púsose en marcha la comitiva, de la que formaba parte una seccion del cuerpo de artillería rodada y el regimiento de Albuera con su correspondiente banda de música á la que seguía el coche fúnebre que conducía la caja mortuoria cubierta con un paño encarnado, arrastrado por cuatro caballos. Seis individuos del cuerpo consular llevaban las gasas. Presidían el duelo el representante interino de la Sublime Puerta, el gobernador militar de esta plaza, señor Cuenca, y el gobernador civil de esta provincia, señor Antunez, á los que seguían varias otras autoridades y comisiones, cerrando la comitiva un piquete de tropa y un escuadrón de caballería. Durante la carrera tributáronse al cadáver los honores de teniente general. Al pasar el féretro delante las tropas formadas presentaron éstas las armas y batieron marcha las bandas de música. Cuando la comitiva llegó al embarcadero de la Paz, se hizo entrega de los restos que fueron trasportados, por una lancha que iba arrastrada por un vaporcillo de remolque, á bordo del vapor *Algerie*, que debió partir anoche á Marsella. Estuvieron á bordo de dicho vapor el señor Nicolaki y varios miembros del cuerpo consular. El vapor *Piles* y el cañonero *Pilar*, izaron en su palo mayor una bandera turca é hicieron las correspondientes salvas. La mayor parte de las embarcaciones ancladas en este puerto también arriaron sus banderas y contraseñas. Todas las casas consulares de esta ciudad tuvieron ayer á media asta las banderas de las respectivas naciones. Las calles por donde pasó el cortejo fúnebre y el embarcadero de la Paz se llenaron de curiosos.

— En la madrugada de anteayer nevó copiosamente en Gerona y en varios puntos de su provincia. Todas las montañas y campos del alrededor de aquella capital aparecieron cubiertos de una no muy espesa capa de nieve que liquidó el sol, que durante todo el día lució sus dorados rayos, aunque no impidiendo se notara un fresco subido de intensidad, bajando, como es natural, el termómetro á cero grados, cosa que no sucedía desde unos días á esta fecha. En Llagostera, Vidreras, Massanet de la Selva y demás pueblos la nevada fué más copiosa, llegando á medirse en los campos cerca de un palmo de nieve. Por esta causa, sin duda, el mercado de anteayer de aquella capital se vió, relativamente á otros años, muy desanimado.

— Dice *La Voz del Pirineo*, que en la madrugada del juéves último se desencadenó un viento Sud tan fuerte, que hizo daños de consideracion á los edificios; luego cesó y cayó una lluvia muy benigna que fué reemplazada de nuevo por el mismo viento el cual, al limpiar de nubes el cielo, dejó ver las montañas cubiertas de una espesa capa de nieve. También dice el mismo colega, que en aquella comarca se empieza á notar una benéfica baja en los vinos tintos que proporciona á aquellos habitantes el poder beber vino, cosa que no podía conseguirse ni con dinero.

### GACETILLA LOCAL.

Ampliando la noticia que dimos sobre la reyerta entre los confinados del presidio, copiamos lo que dice *El Isleño* de ayer:

«Como consecuencia de la riña habida la noche del día de Navidad en el Correccional de esta capital, el Sr. Gobernador se ha visto en el caso de suspender de empleo y sueldo á varios empleados subalternos de aquel establecimiento en cargos de la vigilancia.

Esto sin perjuicio de la parte de culpabilidad que pueda haberles en la sumaria que judicialmente se instruye.

La *Opinion* dice ayer que la cuestion fué motivada por el juego, y acaso agravada por el vino.

No nos estraña que el Sr. Gobernador haya obrado con la energía que llevamos indicada, porque el verse burlado en sus laudables mandatos, y con tan lamentables consecuencias, ha de serle doblemente sensible.»

El 25 del pasado mes, se empezó á encender en el Puerto de Ibiza, la luz de color verde que sirve de valiza para las obras en construccion del dique de abrigo de dicho puerto, encontrándose el foco luminoso de la luz á 4'50 metros del nivel del mar, y su alcance en el estado ordinario de la atmósfera, es el de dos millas, estando sostenida por una percha de color rojo, situada en la parte más avanzada de las obras que partiendo del edificio de la Sanidad del Puerto, sigue la direccion de N. E.

Sirva esto de aviso á los navegantes, especialmente á los capitanes y patrones de buques.

Ha fallecido en Felanitx el conocido propietario D. Andres Biniméllis.

R. I. P.

Entre los pasajeros llegados hoy en el vapor *Union*, figuran los ilustrados sacerdotes y apreciables amigos nuestros Sres. D. Rafael Tous, Secretario de nuestro paisano el Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela, el P. Ignacio Palou, de la Compañía de Jesus, y D. Ildefonso Rullan, capellan del Regimiento infantería de Otumba.

Les damos la bienvenida.

Ayer fondearon en este puerto la polacra goleta *Mulata*, patron D. Bartolomé Frau, procedente de Barcelona, con cargamento de trigo; el vapor ingles *Georgian*, capitán Mr. Ninnés, de Barcelona, con alcohol; la polacra goleta *Sebastiana*, patron D. Juan Coll, de Andraitx, con efectos; y el jabeque *Providencia*, patron D. Guillermo Alemany, de Cete, con pipas vacías.

Se despacharon el vapor *Lulio*, capitán D. Francisco Rosselló, para Barcelona, con la correspondencia, 68 pasajeros y carga; y el pailebot *Trinidad*, patron D. Francisco Terrasa, para Valencia, con Corteza.

Por edicto del Sr. Juez de primera instancia del distrito de la Lonja se sacan á pública subasta las siguientes fincas:

1.ª Una porcion de tierra nombrada la *Marjadeta*, en el punto Baix de Biniraix, en la huerta del mismo nombre y pago, *Las Tanquetas*, de cabida de una área setenta y siete centiáreas, justipreciada en 400 pesetas.

2.ª Otra pieza de tierra huerto llamada *S' Hort de Biniraix*, en la huerta del mismo nombre, de cabida de cinco áreas nueve centiáreas, tasada en 1000 pesetas.

3.ª Una casa y corral y carrera en el punto la Alquería del Conde de Sóller, Calle de Rullan, número 6 de la manzana 36 de planta baja, piso y dos vertientes, de cabida de unos treinta metros cuadrados, valorada en 1450 pesetas.

4.ª Una porcion de tierra ó corral contiguo y anejo á dicha casa de cabida de noventa y siete decímetros, justipreciada en 350 pesetas.

Para su remate se ha señalado el día 19 del próximo Enero á las once de la mañana en los estrados del mencionado Juzgado.

Hemos tenido ocasion de visitar la *Perfumeria Universal* que nuestro particular amigo D. Bernardo Salvá acaba de abrir en la calle de Jaime II, número 2, al lado de Casa Singer.

Dicho establecimiento, montado con todos los artículos anejos al tocador, y que tiene además variados objetos de Ceperlería, Bisutería, y diferentes clases de Paraguas, merecerá sin duda la confianza del público por la baratura y bondad de los géneros. Deseamos al joven Sr. Salvá muchas prosperidades.

Ayer al medio día una mujer que bajaba por la *cuesta de la Pescadería*, tuvo la desgracia de caerse y fracturarse una pierna.

Conducida á su casa, fué curada por uno de los médicos municipales.

Han regresado de su viaje á la Corte los ilustrados notarios de esta capital D. Cayetano Socías y D. Gaspar Sancho, que han formado parte del congreso jurídico español reunido últimamente en la capital del reino.

Segun escriben de Felanitx, en la iglesia de San Agustín de aquella ciudad se ha celebrado durante las fiestas de Navidad una solemne oracion de Cuarenta Horas, en obsequio del Misterio de la Inmaculada Concepcion de María.

D. Juan Andres Burguera, domiciliado en la villa de Pollensa, ha presentado en el Juzgado del partido de Inca demanda con el objeto de obtener la inclusion en las listas electorales para Diputados á Cortes de aquel Distrito y Seccion de Pollensa á don Pedro José Alorda y Tocho, D. Pedro Aloy y Llobera, D. Bartolomé Amer y Cánaves, D. Pedro José Amer y Cánaves, D. Juan Bauzá y Ferragut, don Juan Bannasar y Vives, D. Antonio Bibiloni Voleta, D. Juan Bota y Cifre, D. Gabriel Cánaves y Llompart, D. Pedro José Cánaves Son Kotger, D. Antonio Cifre y March, D. Cristóbal Cifre y Bibiloni, don Bernardo Ferrer y Amengual, D. José Forteza y Cortés, D. Miguel Llinás y Seguí, D. Pedro José March y Suau, D. Juan Martorell Blay, D. José Ochogavia y Calvo, D. Martin Palou y Vilanova, D. José Salas y Vicens, D. Sebastian Seguí y Font, D. Juan Serra y Morro, D. Mateo Serra y Capó, don José Simonet Bujola, D. Gabriel Torrandell Bufa, D. Guillermo Vila y Pou, D. Cristóbal Bizañas y Cifre, D. José Campomar y Cerdá, D. Jaime Cortés y Aguiló, menor, D. Miguel Cortés y Cortés, D. Antonio Picó y Campomar y D. Juan Torrendell y Plomer.

Segun leemos en un periódico de Barcelona, ha sido detenido por el Gobierno civil de aquella ciudad, nuestro paisano el furibundo demócrata y presidente de la *Union Obrera Balear* D. Félix Mateu, maestro de primera enseñanza.

La detencion se ha llevado á cabo con el objeto de hacer ciertas indagaciones de un hecho relacionado con el orden público.

Parece que en breve saldrán con direccion á Mahon algunas fuerzas de ingenieros, pues el Gobierno se propone activar las obras de fortificacion de aquella plaza, así como las de otros puertos del Mediterráneo.

Estas medidas se atribuyen al pensamiento del Gobierno de prevenirse ante las eventualidades de la política europea, para que siempre sea respetada la bandera nacional.

Este año, como el pasado, á pesar de la baratura y del gran número de pavos y lechonas, los que se han vendido no alcanzan al mismo que alcanzaron en años anteriores, en atencion á las muchísimas asociaciones que se han formado con el objeto de obtener los *cofrades*, mediante un corto desembolso semanal, una buena racion de pavo y lechona para las fiestas; y así muchos que ántes compraban una lechona ó pavo, se contentan con una parte, lo que hace disminuir el consumo.

Durante la segunda decena del mes de Octubre último en el Juzgado municipal del distrito de la Lonja se inscribieron en el registro civil 13 nacimientos, de los cuales 7 eran varones, y 6 hembras.

También se registraron 19 defunciones, á saber: 12 solteros de ambos sexos, 4 casados id., y 3 viudas.

En la plaza del Arrabal y de la Fuente de la ciudad de Felanitx, se han colocado dos faroles de nueva invencion que llaman la atencion por su luz viva y brillante.

El viérnes último, día 23 de los corrientes, se hizo la visita general en las Cárceles de este partido.

Ayer tarde salieron para Mahon y Barcelona respectivamente los vapores *Menorca* (que el día ántes no pudo verificarlo á causa de la gruesa mar); y el *Lulio*. Ambos lleváronse pasaje, la correspondencia y carga.

Esta mañana á las nueve y cuarto ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo *Union* procedente de Alicante é Ibiza. Ha traído pasaje, la correspondencia y carga de ambos puntos.

### De Las Noticias:

«En distintas ocasiones hemos hablado, aunque por referencias, del Banco Vitalicio de Cataluña, Compañía de seguros sobre la vida, y encomiado sus benéficos fines por los muchos casos que ha relatado casi toda la prensa española.

Cinco años hace escasamente que ha extendido sus operaciones sobre nuestra provincia, y hoy se ha presentado el primer caso práctico, con la sensible muerte del que fué nuestro amigo y estimado de cuantos le trataron, el Sr. Medinas y Torrandell.

Retirado el Sr. Medinas de la carrera de marino, fué nombrado Agente en estas islas del Banco Vitalicio de Cataluña, y pensando en el porvenir de la familia para el caso que desgraciadamente ha ocurrido, suscribió en Setiembre último una póliza de seguro con dicha Compañía. Pagó tan sólo la primera de las primas anuales y sobrevinida su pérdida acaba de cobrar su viuda todo el capital de diez mil pesetas que tenía asegurado.

La puntualidad con que esta Compañía cumplé sus compromisos nos revela la solidez de la misma y nos demuestra la utilidad del seguro, casi desconocido como en nuestra isla y que forma la base de la familia en las naciones más adelantadas.»

### CHARADA.

Solucion á la charada de ayer.

Un poco difícil era,  
Mas yo aseguro á fe mía  
Que, lo fuera ó no lo fuera,  
La charada es PO-E-SÍ-A.

S. de J.

## SECCION DE ANUNCIOS

VENTA Á PLAZOS ÚNICO AGENTE AUTORIZADO VENTA Á PLAZOS  
 EN LAS BALEARES  
 K A P S BANQUE PIANOS



PARA PUERTO-RICO, HABANA Y CIENFUEGOS,  
 con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas.

Saldrá á primeros de Enero el veloz vapor

### Ponce de Leon

admitiendo carga y pasajeros.  
 Para informes dirigirse á los Sres. Sans y Pierrar,  
 Conquistador, 7.

## CASA PLANELLS

Libritos para fumar, marcas:  
*Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Español.*  
 Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.  
 Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

## PERICAS Y C.<sup>a</sup>

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

A PRECIOS ECONÓMICOS

Rebaja segun la importancia del pedido.—Ventas al por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM, 96.

ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA. 12

PARA ALQUILAR—Una botiga, una cochera y un almacén en la calle de Miró con salida á la calle del Sindicato. 4-4

## LA PROVIDENCIA

COLMADO DE

Hijos de Rafael Pomar.

Recomendamos por su fuerza, buen gusto y baratura el vino de mesa de Son Servera de Pina hoy que tan mal servido está el público con esta clase de bebidas.  
 Botella 3 rs. y se abona medio real al devolver el vacío.  
 También hay en el citado establecimiento ostras frescas de Marennes, á 6 rs. docena. 4-6

## CONTARELLES

DE 'N

## JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolesh d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llicencia de l'Autoridad egle-siástica.—Precio 2'pesetas.

## EL CORREO DE PARIS

GRAN ILUSTRACION UNIVERSAL PARA ESPAÑA Y AMÉRICA.

Desde primeros de Julio del año 1886 se publica en Paris, y en idioma español, una importante *Ilustracion*, notable por sus grabados, correspondientes á cuantos sucesos importantes se producen en el mundo; por su esmerada redaccion, cuyos principales artículos no son mera noticia de los grabados á que se refieren, como sucede siempre en todos los periódicos de esta índole, sino que contienen apreciaciones de los hechos con toda extension y detalles, á que por lo regular se prestan, y finalmente por su edicion de lujo, impresion esmerada y papel de lo más superior que se emplea en las grandes publicaciones, mereciendo figurar en toda clase de gabinetes de lectura y salones de gran tono.

El programa de *El Correo de Paris* consiste en ofrecer á sus lectores semanalmente la actualidad bajo todas sus formas, á la vez que con el lápiz con la pluma, lo cual equivale á decir que no habrá número que no aparezca variado, ameno é interesante.

Para su confeccion toman parte los primeros dibujantes y grabadores de Europa, así como los primeros literatos españoles y americanos.

*Administracion general en España*  
 D. Salvador Dean y Solá.—Calle Tallers, 66, Barcelona.  
 Se admiten suscripciones en la *Librería de Propaganda Católica*, Call, 1, á los precios de 35 pesetas año, 18 semestre y 9'25 trimestre.

### Subasta voluntaria.

Tanto juntas como por separado se venden las fincas siguientes:

Una casa zaguan con sus dependencias en la calle de San Felio n.º 1 y 3.—Un prédio rústico llamado *Can Valero*.—Otro llamado *Son Suredetá*, ambos del término de esta capital, y otro prédio llamado *Bellena*, situado en el término de Lluchmayor.

Para su ajuste dirigirse al notario D. Guillermo Sancho.—La Comision. 8-8

NODRIZA.—Desea cria para lactar en su casa, Espórlas, una joven de 23 años de edad y la leche de un mes: informará en esta capital el conductor de la diligencia de Espórlas, hostel de San Antonio, calle de San Miguel. 2-4



## D. ANTONIO ALBERT Y BAQUER

Profesor superior de enseñanza y Director del Colegio de San Sebastian.

HA FALLECIDO

( Q. E. P. D. )

Su afligida viuda, hijo, hija, hermanos, hermana, madre política, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos que por descuido involuntario no se les haya participado, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquia de Sta. Cruz el juéves 30 del corriente á las diez y media de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 28, á las 10'45 m.

Se indica al Sr. Sanz para reemplazar al Sr. Labaso en Puerto-Rico.

Se ha ofrecido al general Bermúdez Reina la Fiscalía del Tribunal supremo de guerra, y al parecer la aceptará.

Madrid 28, á las 11'45 m.

La *Gaceta* publica el reparto de los 55000 hombres para el próximo reemplazo: á Palma le corresponden 555, y á Inca 464. El día 1.º de Marzo deberán encontrarse los mozos en la Capital de su respectiva zona. Para efectuarse las redenciones se ha señalado el término de dos meses.

Madrid 28, á las 7'45 n.

La Junta directiva del Centro progresista ha aplazado la junta general para el ocho de Enero por no haberse reunido suficiente número.

El Sr. Moret ha conferenciado con los representantes de Francia y Austria.

Madrid 28, á las 10'30 n.

Se dice que ha fracasado el proyecto de division territorial. El Sr. Puigcerver presentará á las Córtes primero un proyecto sobre las dehesas, y luego el presupuesto.

Madrid 28, á las 10'30 n.

Son inexactos los rumores de haber ocurrido motines en Filipinas.

El Sr. Bermúdez Reina ha aceptado la Fiscalía del Tribunal supremo de guerra.

El Sr. Montero Ríos ha visitado al Sr. Sagasta.

### ULTIMAS COTIZACIONES

DEL COMERCIO DE PALMA.

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear.. . . . .	24'00
Cambio Mallorquin. . . . .	64'00
Ferro-carriles de Mallorca.. . . .	60'00
Alumbrado por Gas. . . . .	104'00
Agrícola de Manacor. . . . .	00'00

**MADRID.**

Banco de España. . . . . nominal.	000'00
4 p§ interior perpetuo contado. . . . .	66'20
4 p§ interior perpetuo liquidacion. . . . .	66'20
4 p§ amortizable. . . . .	80'00
Billetes hipotecarios de Cuba. . . . .	97'00

**BARCELONA.**

Banco Hispano-Colonial. . . . .	106'50
Ferro-carriles del Norte. . . . .	80'00
4 p§ interior perpetuo. . . . .	66'07
4 p§ exterior perpetuo. . . . .	66'30

**PARIS.**

4 p§ Español. . . . .	66'31
Canal de Panamá. . . . . liquidacion.	00'00
Francias. . . . .	37'25

**LONDRES.**

4 p§ Español. . . . .	00'00
-----------------------	-------

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos. . . . . ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos. . . . .	0'45
Onzas. . . . .	2'60
1/4 de onza. . . . .	0'45
Durillos de 21 1/4 reales. . . . .	100'00 c. cada mil.

que...  
El asesino despues de haber muerto a  
licádole el fuego, trató de abrir por  
za y huir; pero sofocado por el humo  
abriria, donde murió despues de as-  
ablemente.

rible hecho ha ocasionado en la ciudad  
anto profundo de terror y de espanto.

era ha vuelto á hacer estragos en Brindisi  
unos otros puntos de las provincias Meri-  
Mas por fortuna no se ha extendido hasta  
En Venecia continúa habiendo algun caso  
a importancia de esta epidemia. Todo el resto  
alia se encuentra por hoy libre. No obstante en  
s partes están en guardia y se toman precau-  
es, si bien la enfermedad no tiende á propa-  
se.

El ministerio pidió ayer autorizacion para poner  
en ejecucion, provisionalmente, los presupuestos  
por seis meses, por no ser posible discutir, ántes  
de las próximas vacaciones de verano, cada uno de  
los presupuestos especiales. Esto era pedir un voto  
de confianza que ha conseguido por una mayoría  
de 67 votos. Hoy se explanarán algunas interpela-  
ciones que probablemente serán tempestuosas, pero  
que no tendrán consecuencia alguna seria.

Además dentro de pocos días el Parlamento to-  
mará las vacaciones y no volverá á reunirse hasta  
el próximo Noviembre dejando al ministerio tran-  
quilo y triunfante.

Para el futuro mes de Octubre se preparan gran-  
des fiestas religiosas y civiles en Florencia con  
ocasion del descubrimiento de la nueva, rica y ver-  
daderamente espléndida fachada de la magnífica  
Metropolitana de aquella ciudad, que desde hace  
siglos había permanecido siempre sin fachada. Este  
grandioso y costosísimo trabajo de estilo gótico-  
lombardo lleno de estatuas, bajorelieves, mosaicos  
y finísimos mármoles de colores se ha terminado  
en un tiempo relativamente breve (creo son siete  
años) debido principalmente al impulso de aquel  
popular y excelente Arzobispo Mons. Ceconi que  
es el autor de la historia (todavía no terminada) del  
Concilio Vaticano.

Desgraciadamente este egregio Prelado está aho-  
ra enfermo; pero confiamos en que recobrará pronto  
la salud.

Hánme dicho que aquel señor Donato *inoptiza-*

de ayer en Ro-  
del puente del  
del templo pro-  
xistía desde hace  
a donde un hombre  
exponía al público,

No se oponen al ejercicio de estas limitaciones que aquellas que el Código dice como atentatorias al orden público, instituciones ó á la moral.

Los que se propongan constituir un, presentarán sus estatutos al gobernador de la provincia respectiva, el cual debe conceder su aprobacion en el plazo de diez días.

Pasado éste sin haberlo verificado, la podrá empezar á funcionar.

Una vez concedido el permiso para su existencia, no podrá ser disuelta ni temporalmente ninguna sociedad, sino en virtud de sentencia firme que acredite la comision de algun delito en el domicilio social realizado por sus socios.

Sólo en casos excepcionales de orden público cuando convenga á la accion de la justicia, podrá decretarse la clausura temporal de una asociacion.

— Un periódico de Madrid, da cuenta de otra restitucion de 5 000 pesetas efectuada por conducto del orador sagrado D. Sandalio Granja.

Esto debieran leer los que atacan el ministerio sacerdotal y así sabrian qué hacer y para qué sirven los curas.

— A pesar de las dificultades suscitadas por el Gobierno frances; al fin se ha logrado reunir en Tolosa el anunciado Congreso eucarístico. Se ha celebrado con gran pompa y solemnidad, asistiendo varios Prelados franceses y multitud de católicos distinguidos de Francia y Bélgica. Terminadas las sesiones del Congreso, se han dirigido los asistentes al santuario de Nuestra Señora de Lourdes, á donde se han reunido el día 25 de Junio más de 15.000 peregrinos que han celebrado una magnífica procesion. El cardenal Deprez, arzobispo de Tolosa, ha celebrado la santa Misa, y el Obispo de Tarbes ha dirigido una entusiasta elocucion á los peregrinos. Por la noche brillante iluminacion.

Ha estado presente en esta espléndida ceremonia el Cardenal Neto, patriarca de Lisboa.

#### PARTES TELEGRÁFICOS

Viena 8.—Llama vivamente la atencion el lenguaje agresivo de la prensa rusa sobre la cuestion de Oriente. Lo cual, unido á la supresion de las franquicias del puerto de Batúm, hecho en extremo vituperado por la prensa británica, hace suponer que el gobierno de San Petersburgo no permanece inactivo en presencia de los cambios ocurridos en Bulgaria, y que no son infundados los recelos que

u  
e  
cot  
for  
te la  
S  
este  
V  
primi  
ba con  
Se  
son mu  
Se a  
anuncia  
y Rusia  
mania.  
Viena  
vuelto á  
lla ciudad  
Paris  
han hecho eco  
de las supuest  
gobierno frances  
parte del clero fra  
de los príncipes.